

新宿区立柏木小学校だより

# かしわぎ



5月号  
第214号  
平成27年  
4月30日発行

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-kashiwagi/>

お手本は上級生

副校長 越田 邦彦

## 5月の行事予定

4月24日(金)、柏木小の5, 6年生は、「世界一登られている山」としてギネスブックにも載っている高尾山に遠足に行ってきました。「思い出づくり」の意味合いが強くなっていた6年生の卒業遠足の替わりに、5年生と合同で春に高学年遠足を実施することにしたのですが、これは柏木小のリーダーとして学校を牽引していく高学年に、集団行動の中でリーダーにふさわしい力を身につけさせるためです。さあ、その成果はどうだったでしょうか。

結論から申し上げますと、非常に素晴らしい遠足でした。いくつか実例を挙げます。

まず、行きの電車の中です。ラッシュと逆方向とはいえそれなりに混雑している車内やホームで全員が実に静かなのです。絶対に人に迷惑をかけない。そんな彼らの思いが伝わってきました。

次に、登山中の行動です。出だしはかなり急な登りが連続するのですが、そんな中で、なんと登山道に落ちているゴミを拾っている人がいるのです。柏木小が出したゴミではありません。もちろん本人が出したゴミでもありません。なんとという立派な上級生でしょう。

また、帰りの電車内でのことです。始発電車に乗ったのでほぼ全員が座っていました。途中から老夫婦が乗っていらしたとき、登山で疲れきっているのにもかかわらず、きちんと席を譲る子がいるのです。しかも教師の指示ではなく、完全に自発的な行動なのです。感動しました。

これらの話は、全校朝会で校長から全児童に紹介されました。普段から「高学年を敬いなさい」と、上級生が学校を支えるために陰で努力していることを話している校長先生のお話には、下学年からは、より一層高学年が立派に思えたことでしょう。柏木小で学ぶ子どもたち全員のお手本として、さらに立派になってくれる彼らを、私も心から誇りに思います。

最後に一つ、スマホや携帯によるツイッターやライン等への顔写真の投稿の危険性についての注意とお願いです。連休前に一般のメディアでも記事になっていますが、個人を特定できる写真をネット上に載せることは非常に危険です。写真には数値としての位置情報が含まれている場合があり、たとえば家の中で撮影した写真を悪意をもつ人物が解析すればその子の家の場所が特定できてしまう可能性があるというのです。また、友達の顔写真を撮影して無断で使うなどというのは、人権上も問題があります。学校では昨年度からネットのマナーやトラブル等についての授業を行っていますが、ご家庭でも今一度話題にするなどしてご注意ください。

1	金	遠足3・4年
2	土	
3	日	憲法記念日
4	月	みどりの日
5	火	こどもの日
6	水	振替休日
7	木	児童集会 安全指導
8	金	柏葉合同遠足
9	土	
10	日	
11	月	全校朝会 委員会活動 1年5時間授業開始
12	火	避難訓練
13	水	心臓検診1年・該当者 4時間授業
14	木	
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	全校朝会 クラブ活動 耳鼻科検診
19	火	運動会係児童打ち合わせ(6校時)
20	水	
21	木	たてわり活動 運動会特別時程始 眼科検診
22	金	3・4年遠足予備日
23	土	
24	日	
25	月	全校朝会 クラブ活動 教育実習始
26	火	集団下校訓練(5校時終了後)
27	水	
28	木	音楽朝会 運動会全校練習 運動会係児童打ち合わせ(6校時)
29	金	
30	土	
31	日	

## 5月の生活目標

「楽しい学校にしよう」